

Culte café croissants, 27 novembre 22, Moncoutant

Naître à l'inattendu de Dieu

Accueil Elie

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre père et de Jésus Christ notre frère, notre Seigneur.

Nous prions :

Seigneur,

nous te remettons cette matinée, viens nous bénir dans nos échanges, viens ouvrir nos cœurs à ta présence, viens nous conduire dans le partage et dans la joie.

Oui tu es celui qui viens à notre rencontre et qui nous donne ton amour, ta paix et ta tendresse, Amen.

Explications de comment cela fonctionne (Elie)

Louange (Debbie)

Loué sois-tu, mon Seigneur, dans toutes tes créatures !

Loué sois-tu, Seigneur pour notre frère le soleil, qui nous donne le jour et par qui tu nous éclaires ; il est beau et rayonnant.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre sœur la lune et pour les étoiles ; dans le ciel, tu les as formées, claires, précieuses et belles.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre frère le vent, pour l'air et les nuages, le ciel pur et tous les temps.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre sœur l'eau ; elle est si utile, si précieuse et si pure.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre frère le feu par qui tu illumines la nuit ; il est beau, joyeux et fort.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour notre mère la terre, qui nous porte et nous nourrit ; elle nous donne ses plantes et ses fruits colorés.

Loué sois-tu, mon Seigneur, pour tous ceux qui pardonnent à cause de ton amour.

Louez et bénissez mon Seigneur, rendez-lui grâce et servez-le avec beaucoup de simplicité.

Chant : Je louerai l'Éternel 151

Temps de discussion I :

- Portrait chinois (si j'étais un animal, je serai ..., un film... un plat...)
- Qu'attendez vous de ce moment ?
- Avez vous déjà vécu quelque chose d'inattendu ?
- Comment décririez vous le fait de naître ?

Témoignage de Morgane (5-10 min)

Chant : Trouver dans ma vie ta présence 601

Temps de discussion II : (Cf Morgane)

- Est ce qu'une naissance est toujours inattendue ? Pourquoi ?
- Peut on donner naissance à un enfant sans avoir un peu confiance ?
- À quel moment on devient enfant de Dieu ?

Prière d'illumination

Nous prions :

Donne-nous, Seigneur, d'être à l'écoute de ce que tu veux nous dire ce matin.

Accorde-nous la grâce du silence intérieur pour que ta Parole nous rejoigne et qu'elle parle à notre cœur. Que par ton Esprit, le passage de l'Écriture que nous allons écouter devienne Bonne Nouvelle pour nos vies. Amen

Lecture du texte biblique (Lc 1,7-25)

[Zacharie et Elisabeth] n'avaient pas d'enfant, car Élisabeth ne pouvait pas en avoir et ils étaient déjà âgés tous les deux. ⁸Un jour, Zacharie exerçait ses fonctions de prêtre devant Dieu, car c'était au tour de son groupe de le faire. ⁹Selon la coutume des prêtres, il fut désigné par le sort pour entrer dans le sanctuaire du Seigneur et y brûler l'encens. ¹⁰Une foule de gens du peuple priait au-dehors à l'heure où l'on brûlait l'encens. ¹¹Un ange du Seigneur apparut alors à Zacharie : il se tenait à la droite de l'autel où on brûlait de l'encens.

¹²Quand Zacharie le vit, il fut troublé et saisi de crainte. ¹³Mais l'ange lui dit : « N'aie pas peur, Zacharie, car Dieu a entendu ta prière : Élisabeth, ta femme, te donnera un

filz auquel tu donneras le nom de Jean. ¹⁴Tu en seras profondément heureux et beaucoup de gens se réjouiront au sujet de sa naissance. ¹⁵Car il sera grand aux yeux du Seigneur. Il ne boira ni vin, ni aucune autre boisson alcoolisée. Il sera rempli de l'Esprit saint dès le ventre de sa mère. ¹⁶Il ramènera beaucoup d'Israélites au Seigneur leur Dieu. ¹⁷Il marchera devant, sous le regard du Seigneur, avec l'esprit et la puissance du prophète Élie, pour réconcilier les pères avec leurs enfants. Il ramènera les désobéissants à la sagesse des justes ; il préparera un peuple bien disposé pour le Seigneur. » ¹⁸Zacharie dit à l'ange : « Comment saurai-je que cela est vrai ? Car je suis vieux et ma femme aussi est âgée. » ¹⁹L'ange lui répondit : « Moi, je suis Gabriel ; je me tiens devant Dieu pour le servir ; il m'a envoyé pour te parler et t'apporter cette bonne nouvelle. ²⁰Mais tu n'as pas cru à mes paroles, qui s'accompliront pourtant au moment voulu ; c'est pourquoi tu deviendras muet, tu seras incapable de parler jusqu'au jour où ces événements arriveront. »

²¹Pendant ce temps, le peuple attendait Zacharie et s'étonnait qu'il reste si longtemps à l'intérieur du sanctuaire. ²²Mais quand il sortit, il était incapable de leur parler et les gens comprirent qu'il avait eu une vision dans le sanctuaire. Il leur faisait des signes et restait muet.

Méditation (Elie)

Pour préparer un culte café croissants il vous faut des bons gâteaux, des personnes sympathiques et un thème évocateur en lien avec le témoignage. C'est pourquoi, une fois que Morgane nous avait dit qu'elle souhaitait bien témoigner nous avons pensé à ce thème de « Naître à l'inattendu de Dieu » et nous avons alors pensé à ce texte. Car quoi de plus inattendu que la naissance d'un enfant, tant espérée et jamais advenue.

Voyons ce que ce texte peut nous dire sur comment naître à l'inattendu de Dieu. Le personnage principal du récit est Zacharie, un prêtre parmi tous les autres prêtres. Il n'a rien d'exceptionnel. On nous dit juste qu'il est vieux et qu'il est juste devant Dieu. Et je crois que l'on peut se retrouver dans cette figure de Zacharie, on attend, on espère tous et toutes, des choses très diverses mais nous sommes traversés par le désir, par l'espérance. Et donc cet inattendu que Zacharie vit, nous pouvons aussi le vivre dans nos existences, nous pouvons découvrir Dieu à nos cotés.

Mais notons un détail, j'aime beaucoup les détails, Gabriel, l'ange, ne vient pas parlé à Zacharie pendant qu'il fait ses courses ou qu'il regardait la dernière série Netflix. La mention du temple, de l'autel, de l'encens, bien que plantant le décors de son rôle de prêtre, montre l'ouverture de Zacharie à Dieu, sa disponibilité à l'inattendu. Si on pense à l'annonciation, qui est le texte qui suit, Marie est chez elle, ce qui montre que Dieu nous rejoint dans nos intimités. Mais je parle de cela, car nombreux artistes représentent Marie en prière, pour dire sa disponibilité à l'agir de Dieu.

Mais revenons en à Zacharie, je trouve sa réaction très belle, et très humaine, face à l'annonce de l'ange. Il interroge, argumente, débat. Mais au final laisse cette parole de l'ange, cette réalité de la naissance de son fils entrer en lui et le transformer. La suite du récit, montre Zacharie sortant muet du Temple, il lui faudra 9 mois pour accepter cet inattendu, cette transformation. Et je trouve beau qu'il retrouve la parole au moment où il faut nommer son fils. D'une manière en faisant exister son enfant, il accepte son rôle de père. Il est transformé dans son identité même.

L'inattendu vient couper notre routine, il nous impose un temps d'arrêt, un temps de pose et de relecture, de réflexion. Et dans nos vies où nous courrons souvent, il est bon de devoir s'arrêter un peu pour souffler. Je ne crois pas que ce soit Dieu qui nous impose des inattendus, qui dise : tient toi tu vas être enceinte, toi tu vas être malade, toi tu vas gagner au loto... Mais je crois que naître à l'inattendu de Dieu, c'est trouver sa présence dans ces moments de rupture, découvrir qu'il ne nous abandonne pas et que du bon peut jaillir de cet inattendu. Naître à l'inattendu de Dieu c'est avoir un regard émerveillé sur ce monde, sur notre vie et sur ce qui nous arrive.

Pour finir, je voudrais revenir sur l'ange Gabriel. Nous n'avons pas tous et toutes la chance d'être visité par des anges. Mais je crois que nous pouvons être des anges à notre tour. En effet, l'ange, c'est le messenger et nous sommes invités à témoigner de ces inattendus qui habitent nos vies et où on voit la présence de Dieu, son amour pour chacun et chacune.

Oui, l'inattendu traverse nos existences, à nous de percevoir dans ces moments de vie, heureux ou tristes, apaisant ou stressants, la présence de Dieu à nos côtés, son amour pour ce monde et pour nous. Osons vivre cet inattendu pleinement, sous son regard d'amour et devenons des anges, des messagers de l'inattendu de Dieu. Amen.

Chant : Nos cœurs te chantent 255

Temps de discussion III :

- Quelle est votre réaction face à l'inattendu ?
- Voyez vous l'inattendu de Dieu dans vos vies ?
- Comment partager les fruits de cet inattendu de Dieu ?

Prière conclusive + NP (Debbie)

Nous prions :

Fais de nous une communauté plus fraternelle, qui sache mieux partager et mieux accueillir.

Aide-nous à porter celles et ceux qui souffrent, les malades, les endeuillés et les révoltés, celles et ceux qui te cherchent, celles et ceux qui ont des responsabilités et tentent de construire un monde plus juste.

Accorde-nous d'être les témoins de ta fidélité et de ton amour. Nous te prions aussi pour l'Église universelle : donne-lui sagesse et humilité lorsque sa place est reconnue, force et courage dans la persécution ; réveille-la quand elle dort. Que le monde entier reconnaisse Jésus-Christ comme le Sauveur.

Comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons : Notre Père.....

Chant : tu es là au cœur de nos vies

Annonces et offrandes (Sylvain)

éveil et école biblique le 3 décembre

Culte le 4 décembre

Culte aux Magnolias le 11 décembre, venir masqués

Envoi et bénédiction (Elie)

Le Seigneur se tient près de nous, dans le quotidien de nos existences comme dans l'inattendu. Une rencontre, un sourire, le chant d'un oiseau ou la tendresse humaine, oui le Seigneur est là !

Que le Seigneur vous conduise par de beaux sentiers, qu'il vous mène à la paix et à la joie, aujourd'hui et demain. Amen

Chant : [Que la grâce de Dieu 882](#)

À faire

Demander Laurent si 50 pains au chocolatine/croissant
déco table ?

Fiches avec questions